
 

 

 

令和 5 年第 4 回西原村議会定例会 一般質問通告一覧表 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

令和 5 年第 4 回西原村議会定例会 一般質問通告一覧表（通告順による） 

 - 1 -

受領 

番号 

受領年月日 

通告者 

件

数 

質問事項 質問の要旨 質問の相手 

受領時刻 

受領 

番号 

1 

令和 5年 11 月 20 日 

上野正博 2 

1.村道林道の修

復について 

(1)布田日向多々良の管理道路、医王寺より小川原まで

の村道と小川原から原野までの林道が 7 月の豪雨災

害で道路が崩壊している。復旧対策については９月

定例議会で説明は受けたが、その後の進捗状況につ

いてはいかがか。  

 

村長 

午前 8時 55 分 

2.村道交差点の

改善について 

(1)村道３０号と村道２１２号との交差点（みどりの館

前）で交通事故が多発している。安全な交差点の改

善策はないか。 

村長 
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受領 

番号 

2 

令和 5年 11 月 20 日 

髙本孝嗣 2 

1.県行造林伐採

について 

鳥子地区入会地内の県行造林伐採が数年内に行われる

予定である。涵養保安林として植林されているので伐採

後においては植栽が必要である。 

(1)保安林の入会権放棄は可能か、また伐採時の作業用

道路の維持管理について既設道路（風力発電施設管

理用）及び新設計画道路（入会地内）の維持管理体

制は。 

(2)鳥子地区住民の高齢化と熊本地震の影響により住民

世帯減で保安林植栽が厳しい状況と思われる。当村

として保安林植栽に地域への援助計画等は考慮して

いるのか。 

(3)新たに原野火入れに伴う防火帯設置が必要となり、

地区負担増となる。こちらも村としての計画はどの

ように考慮しているのか。 

村長 

午後 3時 30 分 

2.学校給食費に

ついて 

近年物価高騰などにより、各家庭の食費等も増加状況に

なっている。学校給食費の増加になるのも当然であると

思う。 

(1)給食単価及び保護者負担について、近年の状況と今

後の見通しをどう予想されているか。 

(2)物価高騰等で地方交付金が補填されたが、全国的に

は給食費の軽減や無償化が広がっている。村として

の今後の対応はどのように考慮しているのか。 

教育長 

村長 
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3 

令和 5年 11 月 21 日 

西口義充 2 

1.公共施設の管

理について 

村内の各施設については、事業者に委託契約の形で管理

をお願いしている。 

村民グラウンドＥコートの芝部分の管理については、一

年間を通して利用されているグラウンドゴルフ協会の

ご協力によって維持管理をされている。また村民グラウ

ンド北側トイレについてもグラウンドゴルフ協会と学

童野球により清掃等をされている。 

(1)村の公共施設で委託管理費が発生していない物件に

対しての今後の対応は。 

(2)芝を管理される上で、芝刈り機の必要性があると思

うが、整備はできないか。 

村長 

教育長 

午前 8時 29 分 

2.公共工事につ

いて 

下新所下原 3 号線道路改良工事においては、工期の大

幅な遅れによって地域住民はもとより、この道路を生

活道路としておられる人々には、大変な迷惑をかけて

いる。 

今回の遅れの最大の問題は何なのか、安全管理状況に

おいても問題となっている。工期は令和 5年 5月 12 日

～令和 5 年 9 月 29 日となっていた。11 月 18 日までの

現在、コンクリート側溝が 46 本入れてあるだけ。 

この 4 ヶ月間ほとんど工事にかかる事なく工事は止ま

っている。 

住民の不満も計り知れない状態となっている。行政側

（発注者）として、この様な事態になった事について、

村長 
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今後どの様な指導をされていくのか。 

(1)工期の遅れの原因は何なのか。 

(2)今後の工期は大丈夫なのか、延期となるのか。 

(3)今後の入札に対して、村としてはどのような対応を

考えているのか。 
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4 

令和 5年 11 月 21 日 

小城保弘 2 

1.郷土芸能保存

会について 

（お法使祭） 

（肥後神楽） 

西原村では、肥後神楽保存会とお法使祭の 2つの保存会

があり、関係者の人たちはこの祭を継続するために一生

懸命に行われているが、村としてはどのように考えてお

られるか。 

(1)保存会の継続 

(2)助成金 

村長 

午前 9時 21 分 

2.村内の有害鳥

獣駆除につい

て 

現在、4 月から 10 月までが捕獲期となっており、駆除

された有害鳥獣は、国庫補助の対象となり、村も上乗せ

して支払っている。 

期間中の捕獲頭数は年々増加しているが、11 月からの

狩猟期を終え、本村の基幹作物でもある甘藷の作付け時

期となる 5 月頃には既に被害が発生している状況にあ

る。捕獲期間を通年にすることで、圃場の被害は抑制さ

れると思う。 

(1)捕獲期間を延ばすことはできないか。 

村長 
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5 

令和 5年 11 月 21 日 

尾崎幸穂 2 

1.本村庁舎敷地

内の喫煙所廃

止について 

本村庁舎敷地内にある喫煙所を廃止する意向はないか。 

村長 

午前 11 時 36 分 

2.全庁を対象と

した外部委託

による業務量

調査  

本村はこれから企業誘致や TSMC の稼働により人口の

増加が見込まれる。それに伴い、事務作業も増え、新た

な事業の展開により職員の負担が大きくなることが予

想される。 

(1)現在の職員数・職員配置は妥当だと考えているか。 

(2)職員のオペレーションの見直しや新たなシステム構

築の考えは。 

(3)上記を踏まえたうえで外部委託による業務量調査を

行う考えはないか。 

村長 

 




